

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 356

SAN JOSE, COSTA RICA
Jueves 7 de Setiembre de 1939

AVANCE

Hacemos Saber:

que las informaciones de carácter internacional que publica TRABAJO provienen de INTERCONTINENT NEWS, agencia noticiosa con asiento en New York

Exigimos más energía para los que quieren enriquecerse con el HAMBRE DEL PUEBLO

A la sombra del drama terrible que conmueve a Europa y que llena de luto a la Humanidad, unos cuantos comerciantes inescrupulosos están tratando de multiplicar su capital, hambreado al pueblo costarricense mediante una intepetiva y brutal elevación de los precios. Almacenes que tienen stocks de mercadería para dos años de operaciones, han elevado los precios en un cuarenta, en un cincuenta y hasta en un ciento por ciento. De la noche a la mañana el pueblo costarricense se ha encontrado con que por la codicia insaciable de unos cuantos comerciantes sin moral, tiene que reducir su ya muy bajo nivel de vida en un cincuenta y en un setenta y cinco por ciento. Pero lo que es todavía más indignante es que los comerciantes que tal hacen, son en su gran mayoría extranjeros, de filiación política fascista o reconocidos partidarios del otro gran asesino de Europa, el generalísimo Franco. Así vemos cómo algunos de ellos, no satisfechos con la posibilidad de efectuar ganancias inmediatamente en las proporciones antes indicadas, cierran sus almacenes repletos de mercaderías, con intención de abrirlos unos cuantos meses después y poder vender con un ciento o un ciento cincuenta por ciento de ganancia. Sabemos que Musmanni tiene grandes cantidades de harinas escondidas en una finca suya.

Tenemos conocimiento de que el gobierno ha dictado ya algunas medidas enérgicas para hacerle frente a la situación. Nosotros lo aplaudimos por ello, pero declaramos que tales medidas no bastan. Frente a la actitud de los almacenistas que cierran sus negocios, sin razón, con claros propósitos especulativos, nosotros creemos que lo que procede hacer es dictar una drástica medida de confiscación, reconociendo una indemnización igual al valor de las mercaderías confiscadas. Y ante la actitud de los que han elevado los precios sin justificación alguna, nosotros creemos que procede también la confiscación en las mismas condiciones antes dichas y fuertes multas sancionando la falta.

Sugerimos además la conveniencia de que las comisiones encargadas de vigilar los precios tengan represen-

PASA A LA PAG. DOS

Una vez más nos definimos frente a las perspectivas mundiales

Con la Democracia y contra el Fascismo!
Por la independencia de Polonia!
Por el derrocamiento de Hitler!

En el número anterior de "Trabajo" publicamos un acuerdo del Buró Político de nuestro Partido en el que se definía nuestra posición frente al actual conflicto europeo. Sin embargo, nuestros enemigos se empeñan en continuar echando sombras sobre nuestra actitud democrática, como si esa actitud no estuviere abonada por varios años de lucha franca y tenaz contra el fascismo y por la defensa de nuestras instituciones. Pero lo más asombroso es que los que ahora nos hacen el cargo de ser aliados del fascismo, son precisamente los fascistas de hace uno pocos meses contra quienes nosotros tuvimos que combatir en muchas oca-

siones. Entonces eran fascistas, porque era de buen tono serlo. Hoy, que el fascismo está al borde de su tumba, nos resultan demócratas los fascistas de ayer y nos llaman fascistas a los que siempre hemos sido demócratas, pero demócratas en los hechos y no simplemente en el nombre. Es el clásico oportunismo de nuestro medio.

Con motivo del pacto ru-

so-alemán, tuvimos que dar nuestro criterio porque el Partido nos lo pedía. Y lo dimos honradamente, desoyendo las insinuaciones de muchos políticos que nos decían: "esta es la oportunidad de ustedes. Ataquen a Rusia y renieguen del comunismo. Tendrán un gran triunfo político". Nosotros contestamos: "Somos políticos pero de otra escuela. No somos farsantes como

ustedes. El día que no sea que nosotros perderemos nuestra fuerza en el pueblo".

Ahora bien, el hecho de que nosotros dijéramos que Rusia, al firmar un tratado de no agresión con Alemania, estaba actuando en defensa propia porque si la defensa de Polonia era importante para ella, más importante tenía que ser su propia defensa, en ninguna forma significa que nosotros hayamos variado nuestra línea inflexible de lucha contra el fascismo. Creemos que Rusia tampoco la ha variado. Estamos contra el fascismo. Estamos contra Alemania, contra

PASA A LA PAG CUATRO

Defínase el Calderonismo Defínase el Dr. Calderón Guardia

Las Juntas de Subsistencias

integradas por calderonistas, no pueden funcionar con eficiencia porque son incapaces de perjudicar los intereses de su partido

El Gobierno está integrando unas llamadas "Juntas de Abastos" para impedir, según dice, la especulación con la miseria del pueblo.

Nosotros nos preguntamos: ¿no tiene el Gobierno a su disposición un mecanismo burocrático bastante grande para poner coto, sin pérdida de tiempo a los crímenes que se están cometiendo? ¿Para que más Juntas integradas en su mayor parte por políticos y por ciudadanos que salvo algunas excepciones no están capacitados para enfrentarse a los intereses creados? Esas Juntas para lo que van a servir es para diluir responsabilidades y para hacer política. Tómese en cuenta que esas Juntas han sido integradas exclusivamente por caldero-

nistas. Hasta allí han llevado los señores del Gobierno su mezquindad y su miopía. Ante problemas que afectan a todo el país lo lógico era buscar la cooperación de todas las fuerzas nacionales. Pero no ha sido así. Todo lo está monopolizando el calderonismo. Esto quiere decir, que el calderonismo asume ante el pueblo las responsabilidades completas de lo que pueda ocurrir en materia de especulaciones. ¿Serán capaces las Juntas calderonistas de meter en cintura a "los especuladores de filiación calderonista" que son a la vez contribuyentes de su partido? ¿No es cierto que todo esto se va a convertir en una pantomima, en un desvergonzado palanganco en contra de los intereses del

pueblo? Pero si ya lo estamos viendo. Por un lado se anuncia, para que el pueblo vea que "el Gobierno hace", que no se permitirá a los comerciantes que levanten los precios. Y los comerciantes se rien de lo lindo y alzan los precios a su gusto sin que nadie les estorbe. Y los culpables de todo son los grandes comerciantes. Los pequeños no pueden hacer otra cosa que seguir el camino que los grandes les marcan. Contra los grandes es que hay que proceder. Pero el Gobierno, o mejor dicho, las Juntas calderonistas no proceden contra ellos.

Pueda bien, sepan las Juntas calderonistas que no harán impune política con la presente situación. Nosotros le hemos ofrecido al Gobier-

no, lealmente, nuestra cooperación, para realizar en esta emergencia cualquier labor de bien público. Pero si el Gobierno y el calderonismo quieren monopolizarlo todo, con el fin de impedir que sus grandes intereses políticos sean estorbados, pueden estar seguros de que en su oportunidad les pediremos cuentas desde la llanura.

El Dr. Calderón Guardia es una incógnita viviente. Ante ningún problema se define. No asiste a las sesiones del Congreso a cumplir con su deber de representante del pueblo! No asiste a la Municipalidad! A ratos ni siquiera se sabe si existe!

Algo semejante ocurre con el calderonismo. Toda su actuación consiste en llenar las columnas de los periódicos con injuria y calumnias! Pero no sabemos qué piensa de los problemas nacionales ni de los problemas internacionales.

El partido calderonista está lleno de fascistas. Recordemos que a don Teodoro Picado le dieron la jefatura de

propaganda el día que este diputado defendió en el Congreso a Hitler y a Mussolini y justificó los bombardeos de ciudades abiertas que los dos monstruos estaban llevando a cabo en España! De ahí su discreto silencio ante el actual conflicto europeo.

Emplazamos al Dr. Calderón Guardia y al calderonismo para que digan al país:

1°—¿Cuál es su definición ante el actual conflicto europeo y qué piensan de Hitler y Mussolini.

2°—¿Qué piensan de la explotación criminal que están haciendo al pueblo unos cuantos grandes almacenistas por tidarios suyos.

La Neutralidad

de Italia y de España fascista es una maniobra para AYUDAR A HITLER EN SUS CRIMENES

Se habla de la neutralidad de Italia en el presente conflicto europeo como de un esfuerzo de Mussolini en favor de la paz. Es necesario que este error se rectifique. La neutralidad de Italia en estos momentos es un aspecto muy hábil del plan fascista para dominar Europa. Hitler fué a la guerra después de largas conferencias con Mussolini. Mussolini es aliado de Hitler.

Los ejércitos de Francia e Inglaterra están en condiciones muy difíciles para atacar a Alemania porque no tienen por dónde atacarla eficazmente. El ataque efectivo tendrían que hacerlo por Italia o por Bélgica lo que no es posible mientras estas dos naciones sean neutrales. De manera que la neutralidad de

No hay Pacto Militar!

Los Partidos de Francia y los Estados Unidos permanecen compactos

En respuesta a una pregunta hecha por nosotros a "Intercontinent News", recibimos la siguiente información:

Con base en informaciones directas de la Unión Soviética podemos afirmar que es absolutamente falso que ese país haya concluido o pretenda concluir un tratado militar con Alemania. La Unión Soviética no pelará nunca al lado del fascismo. La Misión Militar que visitó Berlín tuvo por objeto exigir garantías a Alemania de que sus fronteras con Polonia serían efectivamente respetadas en cumplimiento del pacto de no agresión.

Falso, también que se hayan dividido los Partidos comunistas de Francia y Estados Unidos.

Las Juntas Electorales en manos del Calderonismo!!

Una vez más se revela la imposición oficial

Las Juntas Electorales acaban de ser integradas por el Poder Ejecutivo. Hemos sido completamente eliminados de ellas. El mecanismo electoral de la República queda íntegro en manos del calderonismo. Para disimular, han colocado en algunas Juntas a

ciertos elementos que fueron ricardistas y que en este momento permanecen indefinidos. Pero en todo caso, en todas las Juntas la mayoría pertenece al calderonismo.

La integración de las Juntas es otro aspecto de la imposi-

ción oficial. El Gobierno se mantiene dispuesto a imponernos Presidente de la República. No está usando la cincha ni el calabozo porque no necesita de esos recursos. Pero está retorciendo las leyes para burlar la voluntad popular.